

El Cruzado Aragonés

SEMANARIO CATÓLICO

FRANQUEO CONCERTADO

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DEL ALTO ARAGON

Año XXX
Precios de Suscripción
Trimestre... 1'25 pesetas.
Año... 5 id.
PAGO ADELANTADO

Barbastro 2 de julio de 1932

Se publica los sábados, con licencia y censura eclesiástica

Toda la correspondencia debe dirigirse al Administrador.

Anuncios y comunicaciones a precios de tarifa. No se devuelven los originales.

Núm. 1.520

Temas actuales

EL POBRE OBRERO

Es por demás lamentable que, en esa explosión de odios que nos han traído los tiempos nuevos, haya siempre una víctima que viene a sufrir las consecuencias funestas del encono con que luchan partidos desaprensivos y tendencias descarriadas: el obrero.

Hay que repasar la historia de estos últimos tiempos y no habrá más remedio que convencerse de que a través de todos los ditirambos de las teorías socializantes y de todas las vocinglerías de reivindicación proletaria, el pobre obrero es el que sufre las consecuencias, el que paga los vidrios rotos, el que sale perdiendo en la lucha, sea de ideales o de intereses.

Cuando se dice aquí «El pobre obrero» fácil es sobreentenderse la referencia al obrero de verdad, al obrero honrado, al asalariado genuino y auténtico.

El pobre obrero ha venido a convertirse en el conejo de indias, fácil a todas las experiencias de esos partidos denominados «obreros» que tienen por ideario la lucha de clases. El socialismo, el comunismo y el sindicalismo con todas sus variadas derivaciones societarias, económicas y políticas han dado a las estadísticas demográficas de la clase obrera más víctimas que ninguna otra causa de las que la ciencia estadística clasifica entre las fuentes victimarias naturales o artificiales de la población proletaria.

Las huelgas, los motines, los atentados y otras cruentas perturbaciones sociales sugeridas, planeadas y realizadas por el socialismo, el comunismo y el pistolero, con su escuela de hambre y miseria, de sangre y de muerte, han hecho del pobre obrero, un ente despreciable, elemento trivial de torpes ensayos, instrumento inconsciente de choques sangrientos y de luchas feroces.

Hablen los dirigentes socialistas, comunistas y sindicalistas y digan cuantos pobres obreros han sucumbido en las pugnas societarias, económicas y partidistas que sus organizaciones han suscitado, sostenido e impuesto a la masa de afiliados. Muestren ellos a la faz y a la consideración de las gentes comprensivas e imparciales a cuánto pobre obrero han respetado la libertad de sindicación, la libertad de trabajo y la libertad de confesionalidad. Digan sinceramente la parte que corresponde a su responsabilidad por los procedimientos que usan, en el problema del paro obrero.

Es inútil que, enfocando la cuestión social desde un punto de vista que a ellos conviene, traten esas organizaciones societarias de justificar los medios que emplean por el fin que persiguen. Aparte de la conmoción mundial que han creado sus procedimientos, siempre tendrán ante sí el espectro de

la víctima permanente y cotidiana: el pobre obrero.

Hoy, como ayer, y mañana como hoy los beneficiarios de las «conquistas» proletarias serán siempre unos pocos afortunados, los dirigentes siempre; en cambio los parias de la sociedad contra la que son lanzados como carne de cañón con sueños de triunfo y con promesas irrealizables, serán siempre esos pobres obreros, no tan ignorantes como débiles, ni débiles como confiados en los voceros de sus cacareadas y deslumbrantes reivindicaciones.

El pobre obrero, el obrero honrado, el trabajador genuino y auténtico debe ya hacer un punto en la marcha a que le obligan gentes desaprensivas o equivocadas.

Ha de pararse a reflexionar seriamente en el estado en que le han dejado los ilusos o los desalmados. Ha de convencerse de que la huelga, el paro, el motín, la violencia, el odio y la lucha de clases, la irreligión, la moral libre y todo lo que le predicán e inculcan los falsos redentores, no son sino la causa y la ocasión, el motivo y el instrumento de su miseria, de su inadaptación, de su persecución y quizá hasta de su desesperación.

Al contrario, párese a pensar detenidamente sobre las excelencias de una vida de honrado trabajo dentro del derecho, del mutuo desprendimiento, del respeto ajeno, de compenetración social de vida sindical que salvaguarde sus derechos materiales, morales y espirituales, de la vida familiar, de religiosidad y de amor para todo lo grande y respetable, y verá el pobre obrero honrado y trabajador auténtico, por la paz de su espíritu, por el gozo del



LA SEÑORA

Doña Dolores Laborda Pecondón

Viuda de Rivot

Descansó en el Señor, bajo el manto de la Sma. Virgen del Pilar, el día 24 de junio de 1932

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

— E. P. D. —

Sus apenados hermanos doña María, Vda. de Bellosta; M. I. señor don Ignacio, canónigo de la S. I. Metropolitana de Zaragoza, y doña Benita; sobrinos, sobrinos políticos, primos y demás parientes,

Al participar a sus amigos y relacionados pérdida tan sensible e irreparable, les suplican sus oraciones en sufragio del alma de la finada, quedando por ello profundamente agradecidos.

Zaragoza, julio de 1932.

Los Excmos. Sres. Arzobispo de Zaragoza, y Obispos de Osma, Cuenca y Barbastro conceden indulgencias en la forma acostumbrada.

Dominical

El mayordomo infiel.

En aquel tiempo predicó Jesús a sus discípulos esta parábola: Erase un hombre rico, que tenía un mayordomo, del cual por la voz común vino a entender que le había disipado sus bienes. Llamóle, pues y díjole: ¿Qué es esto que oigo de tí? Dáme cuenta de tu administración, porque no quiero que en adelante cuides de mi hacienda... (Domin. VIII post Pentec.— L., 16.).

**

El mayordomo de que nos habla el Evangelio de hoy es el tipo representativo de un linaje de cristianos que sólo piensa en sus materiales intereses, sea cualquiera el camino conducente a su consecución.

En el inicuo abuso de los bienes administrados, dábese el mayordomo aires de propietario y de señor. Su dominio no parecía limitado por consideración alguna: así llega al despilfarro, a la disipación. Noticioso de ella su principal, le exige una rendición de cuentas que tendrá por término el cese en su confianza y en el manejo de sus intereses. Otro hombre en quien pesase algo el sentimiento de honor o la idea de ética, hubiera reconocido su extravío y demandado perdón, evitando así las sombras que caerían sobre su nombre y la vergüenza que a los suyos pudiera alcanzar. Pero no; el sentimiento de dignidad es algo extraño a su temperamento hondamente positivista; el decoro, la gratitud y la justicia están al margen de su ética bastardeada y corrompida. Se imagina ser dueño de intereses por él manejados, procediendo en consecuencia con ilimitada libertad, engendradora de todo abuso y conducente a todo abismo.

He ahí la característica de muchos católicos que se sirven de la religión como de una máscara para ocultar las ambiciones de su corazón paganizado y el vértigo de despilfarro para todo lo que sea placer y lujo.

Cerrada a sus ojos toda perspectiva sobrenatural, sólo ven en sus horizontes lemas en extremo materialistas. «Vivir para gozar», «gastar mucho, y a cualquier costa», sea cualquiera el manantial de donde broten las aguas que apaguen la sed de placer y de lujo.

**

Los principales factores del socialismo y del comunismo.— Todos somos más o menos responsables de la situación crítica por que atraviesa nuestra Patria.

Pero los que más directamente han contribuido al advenimiento de este estado de cosas que lamentamos, son la mayor parte de los católicos adinerados; que, olvidando el concepto cristiano de la riqueza, con su lujo aparatoso, con la liviandad de su vida

A LOS CIEGOS DE CATARATAS

CLINICA OFTALMOLOGICA

SOLER-ARRUGAETA

Operaciones y tratamiento modernísimo de las enfermedades de los ojos. Selección de lentes y medir la potencia visual a los maquinistas, librarse de quintas.

Rambla de Fernando, 10 -- LÉRIDA

y con sus públicos escándalos han abierto eficazmente la puerta al socialismo y al comunismo.

Sin los escandalosos ejemplos de los malos ricos y la perversa conducta de los malos patronos, de poca o ninguna eficacia hubieran sido las propagandas subversivas de los vividores de oficio.

Mas ellos, los ricos, menospreciando las encíclicas de los Papas y la doctrina de la Iglesia, olvidaron que las riquezas proceden de Dios, único dueño absoluto de todas las cosas, y que los hombres son meros administradores de sus bienes, sujetos siempre a normas fijas de licitud y de honradez.

Y así con su poca o ninguna religiosidad, con sus altanerías y soberbias, han excitado el odio de los de abajo, han avivado su ambición y les han inducido a deseos de venganza.

¡Qué castigo tan grande ha de venir sobre esos ricos que cometieron o permitieron el horrible crimen de apartar de Cristo al pobre pueblo!

El peligro de las riquezas.— Reprocha Jesús a las riquezas el que sofocan el buen grano, o sea la verdad y la gracia, en el alma humana.

Su mal empleo acarrea la perdición y la muerte; son constantemente ocasión de pecado y abrasan las manos que no se abren para dar.

De ahí que clamara el Señor: «¡Cuán difícil le es al rico entrar en el reino de Dios!»

De ahí aquel anatema que se oye resonar a través de todo el Evangelio: «¡Desgraciados los ricos!»

MINIMO

Hace 25 años

Nuestro semanario en su número de 29 de junio de 1907, dedicó su primer artículo a la fiesta de San Pedro y San Pablo, con el encabezamiento de «La solemnidad de hoy», y continuaba la serie de los titulados, «Gran cuestión» y «Cajas de Ahorros y préstamos» y por último otro con el título de «Desilusiones anticlericales».

La sección «Entre semana» se ocupaba del discurso político de Maura, contestando a los de Mella, Salmerón, Melquíades Alvarez, Canalejas y Cadafalch, que combatieron el Mensaje; de la situación de Francia ante el conflicto creado al Gobierno por los viticultores y de la asamblea republicana convocada por Salmerón, para renunciar la jefatura, ante el disgusto manifestado por muchos correligionarios, acerca de su unión con los elementos de Solidaridad catalana.

La «Sección de noticias» daba cuenta del viaje a Huesca, realizado por nuestro Prelado, para prestar el juramento de fidelidad a la Santa Sede, ante el Obispo de aquella diócesis, delegado por Su Santidad para dicho requisito, indispensable para la toma de posesión de la diócesis de Lérida. En su nombre tomó posesión de dicho obispado, el deán de aquella Catedral.

—Seguían muy concurridas las conferencias que en el Salón de Buenas Lecturas daba todos los días festivos el R. P. Díaz.

—El domingo anterior se reunieron en la Casa Consistorial los vecinos que habían solicitado acciones para el establecimiento de una tabla reguladora del precio de la carne, acordando constituir una cooperativa para el suministro de dicho artículo al precio más económico a los socios, y a las familias necesitadas, que acrediten estar en dicho caso. Cobrar las acciones suscritas y nombrar una junta para llevar a efecto el proyecto designándose presidente, don Pedro Aznar; vi-

CLINICA DENTAL

ARTIGA

Médico-Odontólogo

San Ramón, 1, principal

BARBASTRO

SASTRERIA

CASA ESTOP

Los mejores trajes
Los más bonitos
Los más baratos
Los encontrará
en esta acreditada



SOLO
en
esta casa
vestirá elegante
y
económico

SASTRERIA

San Ramón, 15 y General Ricardos
BARBASTRO

cepresidente, don Pedro Martí; tesorero, don Manuel Gómez; contador, don Mariano Molina; vocales, don Jacinto Buisán, don Pedro Lagüéns, don J. Manuel Mediano, y don Vicente Plana, y secretario don José Foradada. La comisión asesora la componía: don Elías del Castillo, don Estanislao de Antonio, don Vicente Baselga y don Mariano Naval.

—En junta [general extraordinaria, el Círculo de la Amistad, tomó por unanimidad el acuerdo, de satisfacer de los fondos de la sociedad, la multa impuesta por el Gobierno civil, a su junta directiva.

—El sábado anterior fueron unidos con el santo lazo del matrimonio en la capital de la provincia, la bella y distinguida señorita barbastrense Josefina de Bistué con don Narciso Puig ilustrado catedrático de aquel Instituto.

—El ilustrado presbítero don Ramón Burrel, con aprobación eclesiástica publicó un libro titulado «Relación histórica del lugar de Torres del Obispo». Al dar nota de la publicación, se felicitaba a su erudito autor.

—El ayuntamiento subvencionó con 4.500 pesetas a la Comunidad de Labradores en razón al servicio de guardería rural.

—En los exámenes verificados en la Escuela normal de maestras de Teruel, la señorita barbastrense Encarnación Sesé Gil, obtuvo la calificación de sobresaliente en las seis asignaturas cursadas aquel año, mereciendo por ello matrícula de honor. Al felicitarla y a su familia consignaba que sus hermanos Fidencio, Guillermo y Jerónimo, habían obtenido idénticas calificaciones.

—A un vecino de Alcolea de Cinca que se dirigía a Barbastro, le fue sustraída la alforja que llevaba en el carro, que contenía además de algunos comestibles ciento veinticinco pesetas en metálico. Como autor del robo se señalaba a un gitano que al intentar detenerlo un municipal, huyó de la ciudad.

—El movimiento de población en nuestra ciudad fue durante el mes de mayo de aquel año, de 9 nacimientos, 9 defunciones y 2 matrimonios.

Crónica semanal

El Estatuto sigue adelante. Las Cortes han aprobado el segundo artículo del Estatuto, a pesar de la oposición de los radicales. Según dicho artículo «el idioma catalán será lengua oficial como el castellano dentro de Cataluña». La minoría socialista compuesta en gran parte de diputados castellanos, ha votado el dictamen y la enmienda del Sr. Peñalba. Sólo el Sr. Algora, diputado por Zaragoza, dando un noble ejemplo de amor a España, de respeto a la voluntad de sus electores, ha votado en contra, lo cual le ha merecido el ser expulsado del partido socialista.

Noticias breves. El general Barrera ha sido puesto en libertad; en cambio el general Cavalcanti ha sido trasladado al castillo de Fuenterrabía según se dice por haberse solidarizado con el general Barrera en la protesta contra las frases del señor Albornoz en el mitin de Avila.

Derecha Regional Valenciana celebra en un solo día cincuenta mitines.

La Comisión retira el artículo tercero del Estatuto referente al sufragio, porque no lo cree necesario.

Juventud de Acción Popular da pruebas de su pujanza en el grandioso mitin celebrado en Madrid.

El ayuntamiento de Huesca ha hecho constar en el acta de su protesta contra el diputado Sr. Lana, por haber votado el artículo segundo del Estatuto.

El partido liberal demócrata pide un plebiscito nacional sobre los puntos fundamentales del Estatuto. En Madrid y en toda España cunden y se intensifican las protestas contra el Estatuto Catalán.

Con motivo del incidente militar de Carabanchel son destituidos los generales Villegas y Caballero, y sustituido el jefe del Estado Mayor Central, general Goded. Al teniente coronel Mangada se le formará proceso. El Sr. Azaña al explicar el suceso en el Parlamento dice que no tiene importancia. Y ¿qué otra cosa podía decir?

Las Cortes han aprobado la primera base de la Reforma Agraria, y los artículos cuarto y quinto del Estatuto, con los cuales termina el título primero.

Se asegura que Gil Robles posee documentos importantes, adquiridos en su viaje a Basilea, los cuales afectan a relevantes personalidades políticas.

El Sr. Besteiro ha sido elegido académico de Ciencias Morales y Políticas.

Extranjero. Toda Irlanda se ha sentido conmovida por el grandioso Congreso Eucarístico Internacional, celebrado en Dublín. En un millón se calculan los asistentes, venidos de las cinco partes del mundo. Todos los sacerdotes no eran bastantes para atender a cuantos deseaban confesarse.

Imposible describir la emocionante comunión de los niños, la bendición de los 300.000 hombres reunidos en Phoenix Park, la adoración nocturna, la procesión y demás actos del Congreso. Hermoso espectáculo el que ofrecía aquella ingente muchedumbre, venida de tan lejanas y diversas tierras, pero unidos todos con los bellos lazos del amor y de la paz de Cristo.

Muy bien pudo decir no ha mucho el laico Briand al Cardenal de París: «En la obra de pacificación la Iglesia Católica va dos mil años delante de nosotros».

M. M.

BANCO DE ARAGON

ZARAGOZA

El Consejo de Administración de este Banco, ha acordado repartir un dividendo activo a cuenta de los beneficios del presente año de tres por ciento libre de impuestos.

Este dividendo n.º 43 de las acciones liberadas se pagará a razón de 15 pesetas por acción y de 9 pesetas sobre el n.º 9 de las no liberadas, a partir del día 1.º del próximo julio, en las oficinas de la Sociedad en Zaragoza y en las de sus Sucursales; en Bilbao, en el Banco de Bilbao; en Pamplona, en la Vasconia; en San Sebastián, en el Banco Guipuzcoano, y en Vitoria, en el Banco de Vitoria, presentando al efecto los Extractos de Inscripción y Resguardos provisionales, respectivamente, para estampar los correspondientes cajetines.

Zaragoza, 27 de junio de 1932.

El Secretario,
JOSE LUIS BREGANTE

ellas

Dirección general de Bellas Artes

Concursos Nacionales

CONCURSO DE ARQUITECTURA

1.ª Tema: Será tema de este Concurso un proyecto de pabellón dedicado a Biblioteca infantil para lectores de cinco a quince años.

2.ª Este tema se desarrollará según un programa que se fije cada concursante entre los programas límites mínimo y máximo que se expresan a continuación, pudiendo además desarrollarlo en cualquiera de los diferentes tipos, según el clima (frío-seco, templado-lluvioso y cálido-seco).

El programa mínimo será:

- a) Sala de lectura con capacidad para 20 niños.
- b) Lavabos y retretes separados para ambos sexos.

El programa máximo será:

- a) Vestíbulo.
- b) Guardarropas, separados, para ambos sexos.
- c) Lavabos y retretes, separados, para ambos sexos.
- d) Sala de lectura y juegos para mayores de diez años (20 lectores).

e) Sala de lectura y juegos para menores de diez años (debe tenerse en cuenta la costumbre española de acompañar los hermanos mayores a los menores, 20 lectores).

f) Depósito de libros complementario de las estanterías de las salas, que serán lo más reducidas posible. Este depósito servirá de despacho a la persona encargada de la biblioteca.

g) Una galería, jardín o patio que pueda dedicarse a lectura donde el clima lo permita.

3.ª El lugar de emplazamiento, fuera de toda circulación, será un jardín público, plaza o lugar análogo.

4.ª Por tratarse de un programa distinto al de la construcción de una Escuela, los concursantes no deberán someterse al reglamento de construcciones escolares en lo referente a cubicaciones mínimas, etc., sino que resolverán libremente el problema, teniendo sólo en cuenta que se trata de obtener soluciones de la mayor economía posible.

5.ª Cada proyecto de tipo constará exclusivamente de:

- a) Planta de emplazamiento, a escala de 0,005 metros por metro.
- b) Las plantas necesarias para la perfecta definición del edificio, a escala de 0,02 metros por metro.
- d) Perspectiva.
- e) Los detalles constructivos de mobiliario, etc., que estime necesarios el concursante, con libertad de escala.

f) Memoria y presupuesto.

6.ª Se concederán tres premios: uno de 5 000 pesetas, otro de 3.000 y otro de 2.000 a cualquiera de los proyectos de cualquiera de los tipos.

7.ª Los trabajos, colocados en bastidor y firmados, se presentarán en la Secretaría de los Concursos nacionales (Dirección general de Bellas Artes), los días laborables, desde el 15 al 30 de Noviembre, de once a una.

8.ª La obra premiada con el primer premio quedará de propiedad del Estado.

9.ª La exposición de los proyectos presentados se celebrará en la sala de la última planta de este Ministerio, durante el mes de Diciembre, y el Jurado emitirá su fallo antes de terminar dicho mes.

(Consúltense las bases generales.)

CONCURSO DE PINTURA

1.ª Tema: Proyecto para decorar al fresco el techo del salón de actos del Ministerio, de Instrucción pública y Bellas Artes. La pintura representará una alegoría de las Bellas Artes y llenará el óvalo, que mide 8,45 metros de largo por 4,35 de ancho.

El proyecto se representará ejecutado por cualquier procedimiento pictórico y medirá aproximadamente 1 por 0,50 metros, pero ha de acompañarse con un fragmento al fresco, de tamaño natural, que tenga una superficie de un metro cuadrado por lo menos.

2.ª Premios: Se otorgará un premio de 20 000 pesetas y dos accésits de 1.000 cada uno; entendiéndose que el autor premiado realizará la obra definitiva sin otra remuneración, siendo solo de cuenta del Ministerio los gastos de la preparación de albañilería del techo.

3.ª Los trabajos, firmados y colocados en sus correspondientes bastidores, se presentarán en la Secretaría de los Concursos nacionales (Dirección general de Bellas Artes), en los días laborables, del 1.º al 15 de Octubre próximo, ambos inclusive, de once a una.

4.ª La exposición de los proyectos se celebrará durante los quince días siguientes, y dentro de este plazo el Jurado emitirá su fallo.

5.ª El autor premiado se comprometerá a ejecutar la obra tan pronto se lo ordene el Ministerio.

(Véanse las bases generales.)

Lo digo a V. I. para su conocimiento y demás efectos.—Madrid 6 de Mayo de 1932.

P. A.,

DOMINGO BARNES

Señor Director general de Bellas Artes.

El lápiz rojo

En un departamento de segunda del tren de los excursionistas a la Sierra.

Mañanita de domingo madrileño.

¡Qué sol! ¡qué alegría! ¡qué optimismo!

Los andenes de la estación del Norte, pletóricos.

Mi convoy, desbordante.

Me he empaquetado en mi departamento, ansioso de una jornada de luz plena, de pinares sin límites, de horizontes abiertos.

Ya antes de partir, reinaba la cordialidad en el vagón.

Hasta había cumplidos y finura, cosa rara entre viajeros apretados.

En marcha ya, el que tuvo un periódico se dispuso a leerlo; el que tuvo una revista ilustrada se abismó en ella, sin preocuparse—¡desdeñoso!—del maravilloso paisaje idealizado por las brumas doradas de la dulce mañana primaveral.

Un cura joven desenfundó el breviario y se puso a rezar como en la paz de un templo.

A veces, un viajero decía a su vecino:

—¡Qué barbaridad! ¡Ha leído usted esto?... Un duelo en aeroplano.

—Lo que es curioso, esto que leo aquí de que un nuevo Don Quijote, un loco americano, va recorriendo toda la Andalucía.

Al poco rato, una nueva exclamación de otro lector:

—¡Atiza! ¡Catorce puñaladas a una cabaretera!

O la voz sombría de un señor amarillo que subrayaba títulos:

—Patrón cazado a tiros... Amantes suicidas... Millonaria en la miseria... La reina Kanegaló convertida en fiambre por sus súbditos...

Y en tanto el tren corría entre agresivos alcores, a través de panoramas diminutos, rozando pueblos de Nacimiento.

En las breves paradas, turnaban los viajeros.

Mas el convoy seguía lleno hacia los altos pinares de la Sierra.

Y mi departamento continuaba convertido en sala de lectura.

—Chile en poder de los extremistas...

—Extraordinario «match» en Amberes...

—La fascinante Cleo, con su célebre collar de perlas negras...

Se santiguó el cura, cerró su libro y preguntó al vecino:

—¿Dice algo la prensa de la conversión en masa de un pueblo protestante, ocurrida estos días?... ¿Y de un sacerdote, preso más de treinta años por mantener el sigilo sacramental?...

No ya el vecino, sino todo el vagón, vuelve y revuelve las páginas impresas, mira y rebusca por complacer al simpático cura.

¡Iba tan calladito y tan modesto en su rincón, rezando a Dios sin molestar a nadie!...

—No traen nada los periódicos de hoy?—insiste, buscando también él en las columnas de uno que le ofrecen.

—No, de eso que usted dice, no, señor... No hemos leído nada...

—Y sin embargo—afirma el sacerdote—es bien interesante el suceso que oí contar, pero que no he visto publicado más que en alguna que otra revista religiosa... Un párroco acusado de homicidio y condenado a cadena perpétua, mientras que el criminal, que se había confesado con dicho párroco el mismo día de cometer su delito, gozaba de impunidad, seguro de que la confesión sellaría para siempre los labios del sacerdote condenado por unos jueces poco sagaces... Hace poco, el matador, en su última enfermedad, ha declarado con juramento la verdad entera. Y el párroco inocente, que llevaba más de treinta

Alberuela de Laliena

Una vez más, el dignísimo Sr. Maestro de este pueblo D. César Fortacón ha demostrado a los padres de sus alumnos los adelantos de estos; lo hizo ya a últimos de marzo al cerrar la escuela nocturna, pudiendo congratularse en su bien escrita Memoria, que habían asistido los cinco meses de invierno los treinta y cuatro alumnos que tenía de matrícula, sin apenas faltar una noche y con esto está dicho todo; ahora lo ha manifestado de nuevo con los de la escuela diurna, en la exposición escolar realizada el día 19 del corriente; allí pudimos darnos cuenta de bonitos dibujos y mapas hechos por varios niños y diversos trabajos de Aritmética; varias clases de letras, algunas de ellas hermosas para la edad de los niños que las firman; leyeron admirablemente algunas poesías, otros las recitaron, y contestaron muy bien a las varias preguntas que se les hicieron de Gramática, Historia, Geografía y Aritmética, terminándose con una lección práctica de amor al prójimo en que realizaron lo que escribe Amicis en su hermoso libro Corazón sobre «El Deshollinador». La concurrencia que era numerosísima quedó muy satisfecha. Mi enhorabuena don César.

En este pueblo e igualmente en los vecinos, reina tranquilidad, no existen luchas políticas ni sociales, sus buenos habitantes están dedicados a la recolección de hierbas y preparándose para la de cereales presentándose buena cosecha; lo único que hay que lamentar es, una serie de intentos de atraco de los que

M. NOUGUES Y SAS

MEDICO

EX INTERNO DEL HOSPITAL CLINICO

Ex Médico del Hospital de la Santa Cruz y de San Pablo, de Barcelona

Director por oposición de los Laboratorios y Centro

de desinfección de la Sub-brigada de Sanidad del distrito de Barbastro

MEDICINA Y CIRUGIA GENERAL

GABINETE DE RAYOS X Y DIATERMIA

LAMPARAS "SOLUX"

LAMPARADE RAYOS ULTRA-VIOLETA

LABORATORIO DE ANALISIS CLINICOS

HORAS DE CONSULTA: de 12 a 1 y de 7 a 8

COSO, 25. PRAL.

en pleno día y en plena carretera se ha querido hacer víctima a indefensas mujeres.

Don Carlos Sangenís, vecino de Estadilla, ha vendido casi todo el patrimonio de esta, en lotes muy divididos, que han adquirido principalmente los humildes.

En cuanto al asunto religioso, tengo la satisfacción de poder comunicar que aun cuando vivimos en República laica, se han celebrado con la solemnidad acostumbrada todas las funciones religiosas siendo costeadas por todo el pueblo las que antes pagaba el Ayuntamiento; mereciendo especial mención la entronización del Sagrado Corazón de Jesús, realizada en la Cuaresma, en

la que predicó el Padre Ignacio de Alós Benedictino del Pueyo; la del día de San Jorge, que predicó el Rvdo. don Juan León, Beneficiado de la Catedral de Huesca; la procesión del Corpus solemnísimas; y los meses de mayo y junio en que hemos honrado todas las tardes a la Virgen Santísima y al Sagrado Corazón, cantando admirablemente todas las jóvenes del pueblo dirigidas por doña Aurelia Piedrafita; y recitando bonitas poesías todos los días de fiesta, algunos hasta diez, los niños y niñas.

El 25 del presente también celebramos con gran solemnidad la festividad de Santa Orosia, con misa de terno, procesión y sermón; en lo profano hubo entre otras fiestas, la particularísima de la «degollación del gallo».

EL CORRESPONSAL
Junio de 1932.

CASA MARRO

Grandes Almacenes de Materiales de Construcción y sanitarios

Depósito exclusivo en esta provincia de Tuberías, Canales, Depósitos, Chapas lisas, y canaleta roja y gris, de uralita. Presupuestos sin compromiso y planos de ejecución

Costa, 13, Despacho general.

Teléfono, 68-75

años de condena en una isla perdida del Pacífico, ha sido reintegrado a su Iglesia...

Todo el departamento permanece en silencio.

Un viajero se decide y exclama:

—Si eso es verdad, ese cura es un mártir.

—Usted lo ha dicho, un mártir—le responde la voz emocionada que hizo la narración—y no es el primer caso ni será el último en la Iglesia católica... Solo que de esas minucias no se ocupan los grandes rotativos.

—Es raro—dice otro—porque, ¡cuidado que este diario mío no se deja ni un perro que atropelle un tranvía!

—Ni los periódicos que yo suelo leer han dicho nada de eso—añade un deportivo.

El cura habla:

—¡Vamos, que la Prensa, su Majestad la Prensa, nos sirve lo que quiere, nos trata como le da la gana!

—A veces, el exceso de original...—comienza a argüir un defensor.

—No hay exceso que valga. Tiene espacio para lo más mínimo y necio... Un político desacreditado pronuncia cuatro frases: hay que publicar eso. En el Senegal surgió un motín: a las cajas con el. Un torero se embarca para América: página entera y varias instantáneas. Un sinvergüenza mata a una perdida: folletín que dura una semana. Un comité de tres sindicalistas redacta un manifiesto: reproducción y profundos comentarios. ¿Qué más? ¡No se ha publicado «la vida» de caballos vencedores en carreras, y sus retratos?... ¡Y la bonachona muchedumbre de lectores, en la que hay señores graves y hombres de estudio y voluntades enteras y sentimientos exquisitos, aceptando cuanto quieren servirle y asimilándose con infantilismo candoroso!

—¿Sabes que tiene razón el cura ese? —murmuró mi vecino al oído de su compañero.]

Quizá el interesado ha cogido la frase halagadora y sigue cada vez más certero:

—Pero que mil, cinco mil católicos proclaman sus derechos en un mitin o en

manifestación, y la gran Prensa calla. Y que se celebre un magno Congreso nuestro o una solemnidad extraordinaria, y se calla también. O que el Papa o un Obispo publique un documento de vital interés, y continúa muda. O que un hombre de fe descuelle en ciencia o sea un gran artista, y ella ni lo nombra siquiera... A lo más dos líneas, en un rincón, entre el anuncio de un específico vergonzoso y el reclamo de una tonadilla... Así ese sublime párroco, víctima del sigilo de la Confesión, no ha existido para el mundo de los lectores de los grandes periódicos... ¿Cuánto no se ha protestado contra el Índice? ¡Y hay Índice más imperativo y brutal que el de la Prensa?... ¡Silencio sobre eso! ¡De eso ni media palabra! ¡Eso otro ni mentarlo!... Es que «eso» podría hacer pensar en cristiano a los lectores, podría hacerles elevar la frente e impulsarles a reflexionar que en esta vida hay algo más que diversiones y chanchullos y partidos y crímenes y toreros y cómicos... Mas para eso está el lápiz rojo del señor director: el pensamiento colectivo bajo una gruesa y denigrante cruz... ¿Exageré acaso?...

Embebidos en la jugosa plática no nos dábamos cuenta de la marcha.

Esta, ya en Cercedilla, terminaba para casi todos los viajeros de mi coche y también para mí.

El cura iba más lejos. Era un humilde capellán. ¡Sus brazos y su ánimo en medio de las luchas de cualquier gran ciudad!

J, LE BRUN

VENTA

Por no poder atender el negocio, se vende, en buenas condiciones, la maquinaria de acreditada fábrica de chocolates, completa o por máquinas sueltas.

Razón: Coso Garcia Hernandez, 10. Huesca.

En pequeñas dosis

Donde está la cultura?

Recordarán nuestros lectores que el jefe radical francés tributó, hace pocos días públicamente un elogio a las órdenes religiosas.

Hoy leemos que el académico M. Jules Cambón, en la recepción del general Weygand en la Academia Francesa. hablando de los misioneros ha dicho:

«Hoy son ellos nuestros mejores representantes; han hecho popular en el mundo nuestro nombre, nuestra influencia, nuestra lengua».

Otrosí. «En Bélgica se ha celebrado estos días con brillantez extraordinaria el centenario de los Hermanos de las Escuelas Cristianas, que han recibido un homenaje de cariño de todas las clases sociales interesadas en los problemas de la cultura. Recordemos, de paso, mirando a España, que ellos solos educan en nuestro país gratuitamente cerca de 40.000 niños. Por otra parte, en Italia ha sido recibido triunfalmente un grupo de Jesuitas españoles a los que el pueblo en masa de Catania y Palermo besaba las manos con emoción, llamándolos mártires del Papa. En fin, la Universidad alemana de Würzburg acaba de conferir el título de doctor «Honoris Causa» al sabio religioso padre Antonio Griera».

Pero que vale esta cultura, al lado de la de muchos de nuestros diputados que han dado lecciones de tanta cortesía, respeto e ilustración en las sesiones de nuestras Cortes.

¡Que fraseología! Comparen y se vencerán.

Y pensar que muchas cosas quedan y quedarán.... «impugnes» como dicen que dijo el señor Cordero en la sesión del otro día.

No fien demasiado en la «impugnidad», porque Dios tiene una caña...

**

Seguimos con la cultura—Y esta vez también va de veras.

«VALLADOLID. 27.—En el convento y colegio de nuestra Señora del Rosario,

regido por religiosas dominicas francesas se ha verificado la imposición de las insignias de las Palmas Académicas, que corresponde al título de oficial de honor de la Academia francesa, a la priora de dicho establecimiento, sor María Susana Gorichi, por sus méritos en la enseñanza de la lengua francesa. En nombre del embajador de Francia impuso las insignias el cónsul M. Paul Montaut. Al solemne acto asistieron el general Funoll, presidente de la Alianza francesa, comunidad de religiosas, alumnas y sus familias.

Tenemos, en estos días; noticias muy consoladoras de que muchos religiosos, sacerdotes, curas, monjas... etc. etc. han acreditado su valer; aplicación y ciencia, en Institutos y Universidades, con exámenes brillantísimos preparándose así para obtener títulos de aptitud.

Religiosos que han hecho el Bachillerato de... «una sentada».

Otros, cuatro y cinco cursos.... «sin alentar».

Varios sacerdotes... muchas asignaturas en Universidades, «acaparando» (los hay ambiciosos) sobresalientes y matrículas de Honor... también todo... «en un viaje».

Enhorabuena, compañeros.

Claro que esto no se puede comparar con lo hecho por otros.

—Vaya, ya llegó la «interrupción».

—Pues, enchufe V. y no «interrumpa».

—Allá voy.

—Muchas asignaturas?
Déjese, V. de frases;
del saber, hoy, los «ases»
no busque entre los Curas.
Pues de ciencia el portento,
de gracia... tal... y cual,
(¡no tiene aun monumental!)
es, Perea Madrigal.

Justa la historia narrará el sucesos; nos dirá que en Sobrarbe o Ripacurcia Andalucía, Barcelona o... Murcia, todo, y de una vez, aprobó el... ingreso.

**

Pero... semos u no semos...?

Pues si España no era católica... parece que se va volviendo.

Leemos. «Durante el banquete recientemente celebrado en Alcalá—al que asistió como alcaide el Sr. Azaña—

BANCO DE CREDITO DE ZARAGOZA

Los tipos de interés que abona este Banco, son: { En las Imposiciones a plazo fijo de un año. . . a razón de 4 ½ por ciento.
En las Imposiciones a plazo fijo de seis meses a razón de 4 por ciento anual
En las cuentas corriente a la vista. . . . a razón de 2 ½ por ciento anual

CAJA DE AHORROS 4 POR CIENTO

Préstamos y descuentos

Préstamos con firmas, sobre Valores, con monedas de oro, sobre Resguardos de imposiciones hechas en este Banco;

DESCUENTO Y NEGOCIACIÓN DE LETRAS Y EFECTOS COMERCIALES

DEPÓSITOS EN CUSTODIA

Compra y venta de Fondos públicos — Pago de Cupones — Cartas de Crédito — Infórmes comerciales — Comisiones, etc.

Sucursal en Barbastro, General Ricardos, núm. 2

En la provincia de Huesca tenemos sucursales en las siguientes plazas: Aínsa, Arañones, Ayerbe, Barbastro, Graus, Jaca y Tamarite de Litera

una de las señoras asistentes, la distinguida esposa del diputado jefe de la minoría radical socialista, Sr. Baeza Medina, mostró, pendiente de una cadenera un severo crucifijo, colgado al pecho. Otra dama felicitó efusivamente a la mencionada señora, por el valor que representaba tal exhibición en tal sitio, y ésta, entonces repuso:

—¡Ah, pues éste es pequeño! Fíjese en este otro...

Y extrajo del seno otro crucifijo de mayor tamaño.

Los comentarios del Sr. Azaña nos los sabamos de memoria. Porque, ahora todas estas cosas no tienen ninguna transcendencia como la tenían cuando la monarquía (con perdón) o la Dictadura ¡Ah, entonces!

Dirla D. Manuel-Pues yo no he visto si la dama «lucía» el Sto. Cristo; ahora no es como antes, en esta circunstancia, «éstas» manifestantes no tienen importancia.

Cosas de la tierra

No es la gratitud planta exótica en nuestra tierra aragonesa.

Guardamos un catálogo de cosas muy interesantes.

Da una carta muy emocionante copiamos lo siguiente: «Ya conoce usted al benemérito Párroco del pequeño pueblo de X... en el somontano de Barbastro. Al pagar a su anciana sirvienta la mensualidad de mayo, esta se negó a aceptar el sueldo señalado, manifestándole, después de muchas preguntas que tal decisión obedecía a un obsequio que quería hacer a la Virgen, sirviendo al párroco gratuitamente en el mes predilecto de la Madre de Dios, Reina del Clero, en estas circunstancias tan críticas para los sacerdotes».

Bien.

El párroco aludido, como tantos otros, lleva muchos años sirviendo a la Iglesia y a España.

A la madre patria...

Los enemigos del régimen caído en sus propagandas se llenaban la boca y decían y hablaban de; «El prestigio del Clero Rural»... «la labor meritoria del Clero en los pueblos»... «Es una vergüenza... clamaban, la mísera paga de los curas rurales»...

«Oh el Clero rural... cuanta ingratitud hay en esto por parte de España!» (Declan).

Pero hoy... «todo eso de la silueta del Clero rural es... música celestial». Así lo dicen ellos mismos.

Ya no se nombra la gratitud.

Ahora, ahora han cambiado las cosas. Nos conocemos bien y... aun así no nos aprovecharemos de la lección.

Gratitud, gratitud... acaso en algun monaguillo como el que narramos no hace mucho, en alguna anciana sirvienta y en algun feligrés fervoroso y convencido.

Dios os lo premiará.

Galeno

Aguas Potables de Barbastro S. A.

En el sorteo celebrado por el Consejo de Administración han sido amortizadas las siguientes obligaciones números:

22, 76, 136, 154, 198, 317, 351, 386, 425, 429, 434, 444, 501, 535 y 549.

Cuyo reintegro se verificará en estas oficinas a partir del 1.º de Julio próximo.

Barbastro, 25 de Junio de 1932.

El Director Gerente,
PABLO SANCHEZ

ESQUELAS Y RECORDATORIOS
Imprenta SANTAMARIA

Chismorreos

¡Quien se los había de decir...! ¡pobrecitos animales..! Nos referimos a los gatos que se han puesto a la altura de las chicas guapas. Ya lo habrán notado. Cuando una chica gana un concurso de belleza, se le llama *miss tal, miss cual*. Lo mismo que a los gatos que para l'amarlos siempre se les ha dicho «misss...» «toma miss...» y el gato o la gata, en esto no hay preferencias, viene arrullador, enarcando el lomo y saliéndole de la barriga un ruido de fuele...

Hoy vas a una casa y como oigas lo de «miss...» no sabes si es que tienen gato o una chica premiada.

Se ha vuelto epidémico y mundial lo de los concursos de belleza. La verdad que esto es un *gatuperio*. No hay pueblo o villorrio en que no haya concursos.

Las planas de los periódicos recogen las fotografías y a todas las llaman del modo mimoso y cariñoso que a los gatos. En Alarcón, Villarrón y Chinchón, con motivo de inaugurar una fuente, o que es San Roque o San Epifanio, no falta en el *pograma* este número dando de lado a otros. ¡Como, que, los corredores metidos dentro de sacos están ya en plena decadencia! quien lo iba a suponer! el espectáculo más nacional...

No discutiremos que hay premios merecidos por la belleza privilegiada de la chica. Pero otras... no es que seamos exigentes, pero alguna vez tiene de belleza la miss lo que un servidor de ursulina.

Hemos hecho la prueba, comparando una foto de alguna miss con la de don Melquíades Alvarez (y no es que

nos ciegue el *reformismo*) pero crean que no queda mal parado este ilustre hombre público.

Reconozcamos que con lo que ha adelantado la ciencia hoy la hermosura tiene los mismos planos y los mismos colores. Pasaron aquellos aceites de jazmín, de limón, de violetas de menjuy, de hierba pajarera, famosos para hermohear el cutis. Ahora, la que tiene los ojos pequeños los sombrea y se hace unas ojeras que antiguamente solo se veían en las mujeres de los carboneros. Y parece mentira ¿eh? la familia no se alarma... ¡cuantas chicas antes por tener bastante menos ojeras la familia ponía clavos *rebuñosos* en el botijo y le hacía beber agua de hierro, porque la pobre estaba «opilada». Ahora no sabemos como son las madres, pero ni se apenan ni se acuerdan del botijo, a pesar de verlas tan ojeras..

Efímera es la belleza. Flor de un día. No sabemos si dijo esto Calderón o Enri Ford. Es igual. Pero que poca superación moral puede dar una cosa que pasa, que se pierde con la misma facilidad que hoy se pierde en los valores de Bolsa, que es solamente suntuosidad, que ningún fin práctico puede reportar a esta maltrecha humanidad ¿para que, pues?... Vanidad, mañana triste despojo, polvo, nada ¡pss!...

Y hemos de decirlo. esos concursos adolecen de verdad. Juzgar la belleza a través de una patina de pintura, que por ella los labios pálidos son rojos; los ojos se agrandan, los dientes parecen perlas, y alguna vez puede que los lleven a tornillo, como le pasó a un amigo nuestro que es bastante poeta y le dijo a una jovencita «que dientes más hermosos, parecen perlas de Oriente—la chica ingénua, le contestó

—¿será posible? si solo me cuestan a 6 pesetas colocados»

Mal puede enjuiciarse así. Diganme ¿es ver Londres cuando se contempla cubierto por su niebla? ¡no!.. ¿puede decir que un queso de bola es fresco y no está agusanado cuando se mira através del sucio cristal del escaparate? ¡re que te nó! ¿pues entonces?..

Nosotros en nuestra modestísima opinión propondríamos que se celebraran si querían esos concursos. Pero en vez de salir ellas sobre el Puente de Plata, como en París, con inclinaciones y saludos, como diciendo «adios, muy buenas...» o en los escenarios enfocadas por luces... ver esas deidades porgando trigo (que con la reforma agraria, podría resultar esto muy moderno) o fregando o ¡que demontre! vareando colchones... allí, allí la bella sería bella. De este otro modo ¡que sé yo!.. Nosotros no somos nadie, pero sometidos a la química y a la alquimia nos sentimos capaces de... bueno, y eso que hay que mirarnos bien...

D. Ninguno

Curan la Hernia

Los renombrados aparatos C. A. BOER. Adoptados por millares de enfermos, realizan cada día prodigios, procurando a los HERNIADOS, la seguridad, la salud, y según opiniones médicas y la de los mismos HERNIADOS, la curación definitiva, como lo prueban las siguientes cartas de las muchas que diariamente se reciben enalteciendo los efectos benéficos y curativos del Método C. A. BOER.

CORBERA de LLOBREGAT, 2 julio 1932. Sr. D. C. A. BOER. BARCELONA. Muy Sr. mio: Le escribo la presente carta para darle las gracias por haberme proporcionado sus buenos aparatos con los cuales me he curado de la hernia que sufría. Recomendaré a los amigos el Método C. A. BOER seguro de prestarles un buen servicio. De Vd. atto. y s. s. Adrian Nicolau, en CORBERA DE LLOBREGAT (Barcelona).

Mi distinguido amigo Sr. BOER. Le dirijo la presente para reiterarle mi agradecimiento por el efecto excelente de sus aparatos, pues después de cinco años que me desapareció la hernia, y aun cuando continuamente hago trabajos pesados, no se me ha reproducido, por cuyo motivo le autorizo para publicar la presente carta. Quedando de usted atto. y s. s. q. e. s. m., Alejandro Atienza, calle San José, núm. 61, CASTEJON (Navarra).

HERNIADO: no pierda usted el tiempo. Descuidado o mal cuidado amarga V. su vida y la expone a todo momento. Acuda al Método C. A. BOER y volverá a ser un hombre sano. Recibe el eminente especialista herniario de PARIS en:

Balaguer, sábado 16 julio Fonda España Barbastro, domingo 17 julio, Hotel San Ramón

Huesca, lunes 18 julio, Hotel Petit-Fornos.

Jaca, martes 19 julio, Hotel Laura Mur. C. A. BOER, Especialista Herniario de París, Palayo 60, Barcelona.

Se venden

varias huertas de primera calidad en la partida de la Maïsson.

Informes en la Administración de este periódico.

Se necesita un

herrero

para ser asociado con carretero.

Informarán en la Administración de este periódico.



Los niños débiles

propenden a enfermar gravemente de las vías respiratorias a causa de las inclemencias del tiempo.

Para defenderse de esos cambios bruscos, precisa mantener robusto y sano el organismo debilitado. Esto se consigue rápidamente con el uso del activísimo Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

que tiene cerca de medio siglo de éxito creciente y está aprobado por la Academia de Medicina.

Pcdid "JARABE SALUD" para evitar imitaciones.

¡SEÑORA!...

Si sus vestidos, los de su esposo o de sus hijos, se han deteriorado, se han manchado, o su colorido es antiguo..... NO SE EXPONGA a entregarlos a quienes, sin elementos, ni práctica suficiente, dicen hacerlo muy barato..... ANTES vea la nueva tarifa de la

Tintorería de POLO, de Huesca

cuyos perfeccionamientos, reconocidos desde hace más de medio siglo, garantizan la elegancia y solidez de los trabajos.

Comparad los precios y la perfección de la limpieza en seco y tejido

	Pesetas		Pesetas		
Traje completo caballero . . .	8	15	Falda señora, corriente . . .	4	5
Americana	4	7	Toquillas lana, desde . . .	2	2
Pantalón	3	6	Mantones señora, abrigo . .	5	7
Abrigo	7	15	Abrigos de señora	7	11
Vestido señora, lana	6	8			

NOTA: Las prendas que han de sufrir decoloración y nuevo tejido tendrán el aumento del 10%.

Representante en Barbastro: Don J. Crisóstomo López, Cozo, 16

El Cruzado Aragonés

SEMENARIO CATÓLICO

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DEL ALTO ARAGÓN

Católico, lee, medita... recuerda.

«Si la Prensa religiosa no es animada, sostenida, levantada a un grado de poder que infunda respeto, no extrañéis que las iglesias estén cada vez más desiertas ya que no quemadas o demolidas, ni que las casas de caridad y las escuelas sean arrebatadas a la Religión que las funda».

PIO X

DIOS

¿Cómo cantar a Dios? ¿cómo su amor,
[su gloria?
¿Cómo trazar aquí, su inmensa majestad?
Intentarlo yo fuera vanidad ilusoria;
No puedo, no, cantarte, Suprema Po-
[testad...

Perdona si me callo, que no puedo
[cantarte;
Perdóname Gran Dios si a hablar yo
[me atreví.
Será siempre mi lema, bendecirte, ala-
[barte,
Postrándome al hacerlo de hinojos an-
[te, Tí.
ARGENSOLA

Graus-Julio de 1932.

EL DÍA DE LA PRENSA CATÓLICA EN BARBASTRO

La Junta diocesana que preside nuestro celosísimo Prelado organizó con todo detalle la importante fiesta dedicada al Día de la Prensa Católica. Se distribuyeron a domicilio numerosas invitaciones por los Sres. Ecónomos de las Parroquias, Catedral y San Francisco,

acompañando la invitación una Hojita interesante sentida y apropiada en los conceptos a los momentos actuales, preparando de este modo el solemne triduo que se celebró en la iglesia de nuestro Seminario Conciliar, coincidiendo con los Cultos de la Hora Santa.

El día 29, hubo Misa de Comunión general que celebró el Exmo. Prelado en la iglesia de los PP. Misioneros, siendo numerosa la concurrencia y notándose mayor asistencia de hombres que otros años, quienes se acercaron fervorosos a la Sagrada Mesa.

Por la tarde, tuvo lugar la función solemne en el Seminario, llenándose, como en otras festividades, la espaciosa iglesia y pronunciando un elocuente sermón de la Buena Prensa el muy culto Rector del mencionado centro docente M. R. P. Antonio Blanc, C. M. F.

Aunque no podemos precisar cifras, la colecta ha superado en mucho, a lo recaudado en años anteriores, tanto en la función de la tarde, como en las demás iglesias de la Capital.

Hora es ya de que nos vayamos dando cuenta de la transcendencia de Obra tan importante y ofrezcamos todos nuestros medios para que la Buena Prensa se mantenga, con decoro y dignidad en su puesto de honor.

Nueva Agrupación

En la tarde del jueves último y obtenida la superior aprobación del Reglamento por que ha de regirse la naciente «Agrupación Alto Aragonesa de Defensa Social» que viene a actuar en esta ciudad y en nuestra provincia de acuerdo con otras Agrupaciones ya existentes, y que cuenta con una extensa relación de asociados; se procedió a la elección del primer Comité directivo de la misma, siendo designados, en votación secreta, por casi la unanimidad de los asistentes al acto los siguientes señores, todos conocidos y de prestigio indiscutibles para el desempeño de sus respectivos cargos.

Presidente: D. Fernando Gabás García
Tesorero: D. Justo Pascau Olivés
Contador: D. Nicolás Perrela Blasco
Vocal: D. Fernando Romerò Samper
Secretario: D. Miguel Sarrato Charle

Información local y regional

Una vacante

En virtud de una Orden de la Dirección General de Ganadería que aparece en la «Gaceta» de hoy se anuncia la vacante de inspector veterinario del partido de Sariñena, con residencia en la misma población.

Un incendio

Participan de Laguarres haber ocurrido un incendio en la casa propiedad de don Jaime Adillón Pena, de la aldea de San Ramón, de Monte de Roda, término de Roda de Isabena.

Los daños producidos por el siniestro fueron de consideración.

Nuevo doctor

Con la mayor brillantez en las pruebas, ha obtenido el doctorado en Farmacia, en la Universidad de Madrid, el joven barbastrense don Manuel Sesé Salinas, hijo de nuestro distinguido amigo don Manuel, prestigioso farmacéutico de esta población.

Reciban el joven doctor y su nombrado padre nuestra cordial enhorabuena.

Para la becerrada de mañana

Como anunciamos en el número anterior, en la becerrada de mañana ac-

tuarán de espadas Juan Sánchez, Cipriano Gil y Antonio Ruiz; de Sobresaliente Juan. B. Garijo; Banderilleros, Germán Sanchez, Julian Castán y Joaquín Llanas; correrá la llave el famoso caballista Miguel Redolar y la parte cómica estará a cargo de Baltasar de la Puente y su compañero José Alvarez.

Será Director de lidia Araulfo Fierro, habiéndose ofrecido a ayudarlo en la dirección, para dar mayor realce a la fiesta, los valientes matadores de novillos-toros, Lázaro Obón y Vicente Jordán (Blanquito). Actuará la Banda de música del Batallón de Montaña n.º 6 El espectáculo es a beneficio de la Casa-Amparo de esta ciudad.

Religiosas

El viernes próximo, día 8, empezará, en la parroquia de San Francisco de Asís, la novena a la Santísima Virgen del Carmen, rezándose el ejercicio, todos los días de la novena, durante la misa de las ocho.

Neerológicas

En Zaragoza, donde hace tiempo residía, falleció el viernes anterior, bajo el manto de Nuestra Señora del Pilar y después de recibir los Santos Sacramentos, la bondadosa señora doña Dolores Laborda Pecondón, viuda de Rivot,

El ser hija de esta ciudad y de familia muy respetable y estimada en la misma, además de las muchas simpatías y afectos que la finada por méritos propios de bondad y virtudes le conquistaron, han hecho que su pérdida sea muy sentida de los barbastrenses, de cuyo sentimiento participamos hondamente, al enviar nuestra adhesión al duelo de toda su familia especialmente a su hermano, nuestro muy respetable amigo y paisano el M. I. Sr. D. Ignacio Laborda, canónigo de Zaragoza, y hermanas doña María, viuda de D. José Bellosta y D.ª Benita.

En Don Benito (Badajoz) murió cristianamente el mes pasado el competente abogado secretario don Dario Sanchez, causando profundo duelo entre sus vecinos por haberse hecho acreedor a todos sus afectos y simpatías a causa de su carácter servicial y bondadoso.

Acompañamos en tan justo dolor a su hermana doña Delfina Sanchez de Buera relacionada con varias familias de Barbasiro y Boltaña y comunicamos que las misas que se dicen durante siete días a las siete y media en el altar de la Virgen del Carmen de la S. I. Catedral son aplicadas por su alma.

De sociedad

En la Capilla del Sto. Cristo de los Milagros de nuestra Iglesia Catedral, contrajeron matrimonial enlace, el lunes 27 del pasado mes de Junio don José Tous Forrellad hijo de doña María Forrellad viuda de Tous propietario de Cataluña y la bella y distinguida señorita Conchita Coll Balaguer hija de nuestros apreciados amigos don Martín y doña Serafina vecinos de esta localidad. Apartraron a los desposados don José Cirera, Abogado y doña Dolores Cuyás de Cirera y firmaron el acta matrimonial don Hermenegildo Boacóns, don José Prats, don Antonio Abbad y don Lorenzo Kapún. Bendijo la unión el R. P. Mariano Tabuenca, Sch. P. quien pronunció hermosa y sentida plática y celebró la Misa de velaciones el Rvdo. don Melchor Monseñe, Párroco de Bierge. Una lujosa comitiva, como pocas veces se ha visto en Barbastro, acompañó a los novios a la ceremonia nupcial, formando parte del cortejo numerosos y distinguidos invitados, precediéndoles los niños Mercedes y Juan Cirera hermanos con Mercedes Bazán portadores de lindos ramos de flores y como pajeillos, detrás, Paquito Bazán y María Cirera.

En el Hotel Villa Irene fué obsequiada la lucida comitiva con espléndido banquete, saliendo los novios en viaje de luna de miel para Zaragoza, Sevilla, Valencia y después para el extranjero.

A todos nuestra sincera felicitación y enhorabuena.

—Han llegado:

De Sos el R. P. Eusebio Pera Escolapio.

—Han regresado:

De Sesma, don Silvestre Peñas Echeverría, Músico Mayor del Batallón de Montaña núm. 6.

De Pamplona, el ilustrado Secretario del Juzgado de Instrucción de Barbastro don Juan Bajo con su distinguida señora doña Celes Machinandiarena de Bajo y su hija María quien con brillantes calificaciones ha probado el cuarto año del bachillerato en el Instituto de Pamplona.

De Zaragoza, doña Felisa Gómez viuda de Cancer con sus hijos don José María y esposa doña María Lalanne.

A Madrid, doña María Arcarazo viuda de Lafarga con su hija Mercedes.

—Hemos tenido el gusto de saludar en esta ciudad a nuestro considerado amigo don Santiago Muñoz ilustrado farmacéutico de Gurra de Gállego.

—Para pasar una buena temporada de la estación veraniega se han instalado en el santuario del Pueyo nuestros buenos

amigos don Leopoldo y don José Gómez con sus respectivas familias.

—Encargado del partido médico de Loporzano, se ha trasladado a dicha localidad el joven licenciado en Medicina don José M.ª Lacambra Bernad, nuestro buen amigo y paisano.



PROGRAMA

de las obras que ejecutará la Música del Batallón de Montaña n.º 6 en el Paseo del Coso, mañana domingo, de las 12 a las 13.

- 1.º En Liesse (Pasodoble) Turine
 - 2.º Alborada Gallega Vega
 - 3.º La Leyenda del Beso (Selección) Alonso
 - 4.º Recuerdos de Aragón (Jota) Franco
- S. Peñas Echeverría.

Santoral:

DOMINGO	
3	Domingo 7.º después de Pentecostés.—San Leon—Oficio y Misa de la Dominica.—Hora Santa a las seis, en la Asunción (Catedral).
LUNES	
4	San Laureano—Oficio y Misa de la Intraoctava de San Pedro y San Pablo.—Hora Santa a las seis, en el Santo Hospital.
MARTES	
5	San Antonio M.ª Zacarías.—Oficio y Misa del Santo.—Hora Santa a las seis, en el Santo Hospital.
MIÉRCOLBS	
6	Sta. Dominica.—Oficio y Misa de la Octava de San Pedro y San Pablo.—Hora Santa a las seis, en el Santo Hospital.
JUEVES	
7	San Fermín—Oficio y Misa de los Ss. Cirilo y Metodio.—Ejercicio de los Jueves Eucarísticos en las Parroquias.—Hora Santa a las seis, en las Capuchinas.
VIERNES	
8	Sta. Isabel.—Semidoble.—Oficio de la Santa.—Hora Santa a las seis en las Capuchinas.
SÁBADO	
9	San Zenón.—Simplificado.—Oficio de Sancta María in Sabb.—Hora Santa a las seis, en las Capuchinas.

Cultos:

S. I. Catedral.—Domingos y días festivos a las siete, siete y media, ocho, ocho y media, nueve, once y doce, misas de hora a las nueve y media la conventual.

En la capilla del Rosario misa a las siete y media distribuyéndose la comunión.

Parroquia de la Asunción.—Domingos y días festivos, a las seis y media, misa conventual con explicación del Evangelio.

Todos los días, incluso los festivos, hay misa de hora que en este tiempo se celebra a las ocho y cuarto en punto. Durante la misma, en los días que le corresponde, tienen lugar los ejercicios de los «Jueves Eucarísticos», «Primer viernes» y demás cultos acostumbrados.

Parroquia de San Francisco de Asís.—Los domingos y días festivos, misa de alba a las cinco y media. A las doce y media la de hora, y la conventual a las ocho.

Iglesia de los PP. Escolapios.—A las ocho y cuarto, misa llamada de los niños, los domingos y días festivos a las nueve.

Inmaculado Corazón de María.—Domingos y días festivos, a las ocho, misa por las intenciones y familias de la Visita Domiciliaria. A las diez, misa de hora.

Iglesia de Santa Clara.—Todos los días misa conventual a las siete.

IMPRESA SANTAMARIA.—BARBASTRO